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RESPUESTA 
DE INTERÈS PÚBLICO 
JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ 
LETICIA RAMÍREZ: 4T EN TODO SU ESPLENDOR 
El nombramiento de Leticia Ramírez como secretaria de Educación Pública es 
absolutamente 4T. Se ajusta a la perfección al prototipo de funcionarios que busca el 
presidente López Obrador: perfil bajo, de hecho, entre más bajo, mejor; escasa 
preparación profesional; nula experiencia en el área, casi al grado de la improvisación; 
eso sí, a cambio, leales hasta la sumisión, y honestos, aunque el término con obligadas 
comillas. 
El presidente mata dos pájaros de un tiro: se asegura una lacayuna secretaria de 
Educación y envía un guiño al cártel de la Cnte, del cual Ramírez fue lideresa en la 
Ciudad de México, todo lo cual le abona en su objetivo medular: amarrar el voto 
corporativo del magisterio, el disidente, primero, pero también el institucional, en las 
elecciones del 23 pero, sobre todo, del 24. 
A López Obrador lo último que le preocupe es la calidad educativa, en la cola de sus 
prioridades están los niños y los jóvenes estudiantes. Su mente ya solo procesa votos y 
elecciones. Ello explica la designación de alguien con tan paupérrimo currículum al frente 
de la SEP. Ramírez será su escudera para tratar de encauzar el voto magisterial a favor 
de la 4T. 
Y para ello, a no dudarlo vendrán las carretonadas de dinero. Todo lo que estos primeros 
cuatro años el presidente le ha regateado a la educación, lo resarcirá con creces a partir 
de ahora, con énfasis el próximo año. El dinero, habrá que aclararlo, no irá a la mejora en 
sí de la educación, sino a la compra del voto magisterial: bonos, prebendas, aumentos 
salariales. Ahí sí habrá dinero a manos llenas. 
Y no es que los antecesores de López Obrador hayan designado titulares de la SEP con 
prendas profesionales de primer orden, pero jamás se decantaron por un perfil tan 
ridículamente enano. Medio le tapaban el ojo al macho. López Obrador ya ni eso. 
Vienen vientos, pues, aún más huracanados para la educación mexicana, aunque no para 
el magisterio. Aquella, la educación, seguirá en el lodazal, pero éste, el magisterio, en los 
cuernos de la luna. Todo, con tal de asegurar su fidelidad a la 4T. Si no, al tiempo. Y a la 
pesadilla todavía le quedan 776 días. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/133845-la-maestra-leticia-4t-en-todo-su-esplendor.html 
 
 
ATIEMPO 
BLANCA PIÑA 
MORENA NO PUEDE CEDER ANTE LAS PRÁCTICAS CORRUPTAS DEL PASADO 

MORENA representa para millones de mexicanos y mexicanas una bocanada de aire 
fresco y esperanza de una mejor vida, ante un escenario político en franca 
descomposición. Lograr que quienes estábamos hartos de los políticos de siempre se 
identificaran con MORENA y con un proyecto de transformación, es el gran mérito político 
de nuestra organización. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/133845-la-maestra-leticia-4t-en-todo-su-esplendor.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/133845-la-maestra-leticia-4t-en-todo-su-esplendor.html


Los obstáculos en este camino no han sido menores. Quienes estuvimos en las calles 
construyendo desde abajo sabíamos que, una vez conquistado el gobierno, uno de los 
principales problemas que se podían presentar, era que este terminara por atraer a 
políticos corruptos que se han favorecido individualmente de la función pública. 

La elección de MORENA de los días 30 y 31 de julio, ha dejado en claro que este temor 
es una amenaza real a nuestro movimiento. Las denuncias por acarreos, compra de 
votos, llenado ilegal de urnas y la intromisión de funcionarios públicos que buscan 
afianzar sus posiciones dentro del partido para buscar el próximo puesto, son una realidad 
que ensombreció la jornada en la que se eligió al nuevo Consejo Nacional de Morena. 
Las denuncias presentadas ante la Comisión de Honor y Justicia de MORENA rebasan 
las 500. Mientras que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación recibió al 
menos 77 impugnaciones. La incertidumbre que se ha generado en la elección tras todas 
las irregularidades documentadas ha derivado en que los Congresos Estatales, que 
debían realizarse este fin de semana, se pospusieran sin un plazo definido. 
Las evidentes problemáticas en la elección de consejeros y consejeras son los síntomas 
de un problema más profundo. MORENA corre el riesgo de caer en las manos de quienes 
apoyaron la privatización del país con la firma del Pacto por México. ¿Cuántos de los 
impulsores de ese pacto contra el pueblo se están colando en las filas de nuestro partido? 
Como fundadora de Morena, como militante convencida de que el pueblo requiere de 
organizaciones fuertes que sean una verdadera opción para hacer política de una forma 
distinta a favor de las mayorías, siempre he pugnado porque las elecciones y la vida 
interna del partido se rija por nuestro Estatuto y que nuestro quehacer político se guíe en 
función de nuestros principios. 
En este proceso podemos cuestionar que muchos de los que buscan ser electos y electas 
sean funcionarios y funcionarias públicas que hacen uso de su cargo para asegurarse 
espacios en el partido. Al respecto, el Artículo 8 del Estatuto establece de forma clara 
que: “Los órganos de dirección ejecutiva de MORENA no deberán incluir autoridades, 
funcionarios o integrantes de los poderes legislativo, ejecutivo y judicial de los municipios, 
estados y la federación.” 
Quienes fundamos MORENA estamos convencidas de que la esperanza de un pueblo no 
se puede comprar, cooptar o coercionar. Queremos que MORENA siga siendo ese 
espacio de encuentro de quienes queremos un cambio verdadero y para lograrlo las 
prácticas que pusieron en el basurero de la historia a los partidos conservadores deben 
ser denunciadas. No podemos callar ante las trampas, la corrupción y la injusticia, ese es 
nuestro primer deber como militantes y yo, como miles de mexicanos y mexicanas, 
seguiré luchando por no dejar que los mismos de siempre no roben nuestro espacio de 
organización y de transformación de México. 
https://www.atiempo.mx/editoriales/morena-no-puede-ceder-ante-las-practicas-corruptas-
del-pasado-por-blanca-pina// 
 
 
AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSÈ CRUZ DELGADO 
URGE UN NUEVO ESQUEMA DE COORDINACIÓN FISCAL PARA MUNICIPIOS: JAIME 
HINOJOSA. V/V 
Hay disposición de seguir promoviendo la coordinación en las políticas de desarrollo 
social, con los otros dos órdenes de gobierno, estatal y federal, bajo una orientación 

http://www.ahuizote.com/2022/08/27/los-164-detenidos-son-criminales-columna-politica-bajo-la-lupa/
http://www.ahuizote.com/2022/08/27/los-164-detenidos-son-criminales-columna-politica-bajo-la-lupa/


federalista, con criterios transparentes, legítimos y equitativos, pero se pugnará por 
erradicar definitivamente el uso político de los programas sociales.. 

La gente, nuestra gente, no es moneda de cambio, ni clientela política de nadie, porque 
no es legal, ni moral, lucrar con la pobreza y la necesidad económica de nuestro pueblo, 
afirmó el alcalde José Jaime al rendirle cuentas a su pueblo. 
Desde la tierra de Don Melchor Ocampo, a nombre de los municipios donde gobierna el 
PRD, exigió el edil que se tome en consideración la opinión política de los ciudadanos de 
los municipios y distritos, al momento de proponer consultas populares, iniciativas 
legislativas y políticas públicas federales, sobre los temas que afectan la vida política, 
social y económica nacional, en materia de economía social, energética, electoral, de 
seguridad pública y de coordinación fiscal, como las que hoy se proponen desde palacio 
nacional, para definir casi unilateralmente, los precios de los servicios básicos al gas y la 
gasolina, el futuro de la energía eléctrica, del INE, la militarización de la guardia nacional o 
la nueva reforma tributaria que ya se viene gestando para obligar a toda la base 
trabajadora al pago de altos impuestos como producto de su trabajo. 
Nuestro país, con la participación directa de los municipios, debe seguir explorando otras 
vías para aumentar los ingresos, ampliar la base tributaria, acabar con los paraísos 
fiscales, gravar el capital especulativo, revisar las facultades y capacidades recaudatorias 
de entidades federativas y municipios, pero sin mermar la precaria situación económica 
de nuestra clase trabajadora, señala. 
Tajante dijo que nuestro país, con la participación directa de los municipios, debe seguir 
explorando otras vías para aumentar los ingresos, ampliar la base tributaria, acabar con 
los paraísos fiscales, gravar el capital especulativo, revisar las facultades y capacidades 
recaudatorias de entidades federativas y municipios, pero sin mermar la precaria situación 
económica de nuestra clase trabajadora. 
VIENEN TIEMPOS DIFÍCILES PARA MICHOACÁN. 
Asegura que en Michoacán, también vienen tiempos de grandes retos y de grandes 
definiciones. Michoacán enfrenta una etapa de serias dificultades, que son superables, 
siempre que seamos capaces de entender y atender el origen del problema, y sobre todo 
de articular los esfuerzos institucionales y sociales necesarios, para encontrar las 
soluciones con la participación de todos: gobiernos federal, estatal y municipales, 
organizaciones sociales, civiles y religiosas, empresarios, académicos, medios de 
comunicación, partidos políticos. 
Se dijo convencido de que hoy más que nunca los michoacanos debemos estar unidos 
para hacer frente a la situación que vivimos. Debemos aprovechar la vocación solidaria, el 
valor y la entereza de nuestro pueblo, que ha resistido coyunturas difíciles y siempre ha 
salido avante. 
Esta situación deviene de causas estructurales y factores sociales, históricos, 
económicos, políticos y culturales que invariablemente deben ser tomados en cuenta. Por 
eso, es indispensable que quienes tenemos una responsabilidad pública con Michoacán y 
con la gente de nuestros municipios, realicemos las acciones de política pública que 
aseguren un desarrollo más integral para todos, no sólo para los municipios allegados al 
régimen. 
Hoy, afirma, las fuerzas políticas de Michoacán deben convertirse en un factor de 
fortalecimiento y equilibrio institucional, esto permitirá un pleno ejercicio de la autoridad y 
la estabilidad política. Con ello lograremos que la población tenga certidumbre sobre la 
dirección y rumbo que lleva el Estado. 
ANÁLISIS ECONÓMICO. 
En el ámbito económico, subrayó que 
la administración encontró a una población con mayores necesidades de empleo y de 



ingresos, por las condiciones de desempleo, desocupación y una inflación de más del 
25% en los productos de la canasta básica, que durante el último año ha mermado 
seriamente la capacidad de compra de las familias de clase media y baja, a pesar de los 
esfuerzos que han realizados los gobiernos estatal y federal, y de los programas de 
creación de empleos temporales y permanentes, con mejores ingresos, que se han venido 
implementando, al menos en el municipio de Maravatío. 
Por ello, para revertir los efectos de la contracción que ha sufrido la economía en todo el 
país y en el estado, se impulsó desde el municipio un importante programa de 
reactivación económica, que permitió a los micro, pequeños y medianos empresarios 
locales, posicionar y comercializar sus productos a través de eventos de talla nacional, 
como Agro Expoberries, que además de la capacitación para productores del sector 
primario del municipio y otras entidades federativas, dejó para el municipio una importante 
derrama económica de más de 40 millones de pesos. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/29/piso-parejo-para-todos-los-municipios-hinojosa-
campa-v-v-la-columna/ 

 

POSDATA 
BRYAN LEBARON 
UN SOLO PAÍS, MUCHAS CAUSAS 
El pasado lunes nos reunimos un grupo de personas para solicitar a la comunidad 
internacional, por medio de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que declare a 
México como un país que tiene un conflicto armado interno, con la única finalidad de que 
el mundo vea que tenemos un problema y en cierto momento, se despierte una 
solidaridad ante la escalada de violencia que nos tiene contra las cuerdas. 

En este llamado, hubo algo que me emocionó más allá de la propia petición, y fue la unión 
con la que colectivos y luchadores sociales se unieron en torno a una causa. Por lo que 
quiero reconocer a Renata Villarreal de Marea Verde México; a Cecilia Flores de Madres 
Buscadoras Sonora; a Ariana Vázquez y Arussi Unda de Brujas del Mar; a Kenya Cuevas 
de la Casa de las Muñecas Tiresias A.C., quienes respaldaron una lucha que es por el 
bien todos los mexicanos. 

La más grande lección que me deja este evento es que no existen causas ajenas, que 
todas y todos tenemos algo que aportar para amortiguar el dolor del prójimo, y esa lección 
es invaluable. Nadie puede negar que, gracias a organizaciones como Marea Verde y 
Brujas del Mar, hoy la lucha por las mujeres es distinta, y el debate se ha puesto en la 
mesa se han hecho visibles miles de injusticias contra ellas que viven en una realidad que 
es adversa. 

La batalla por los derechos de las personas LGTB+ ha tomado fuerza por activistas como 
Kenya que se ha preparado para remar contra la corriente de los prejuicios, leyes y 
rasgos de una cultura que no acepta, y en muchas ocasiones hiere la diversidad y 
pluralidad de ideas. Es una persona que ha hecho cosas extraordinarias, y podemos 
afirmar que Hoy México es un poco mejor. 

http://www.ahuizote.com/2022/08/29/piso-parejo-para-todos-los-municipios-hinojosa-campa-v-v-la-columna/
http://www.ahuizote.com/2022/08/29/piso-parejo-para-todos-los-municipios-hinojosa-campa-v-v-la-columna/


Cecilia Flores, sin duda una de las mujeres y madres, más valientes que conozco. Ella ha 
levantado la voz porque sigue buscando a sus 3 hijos que fueron secuestrados y hasta el 
momento sigue sin conocerse su paradero. Ha exigido al gobierno, fundó la asociación de 
Madres Buscadoras de Sonora, porque como ella hay muchas que no descansarán hasta 
saber de sus hijos. 

Cada una con su lucha, están ayudando a que le de luz a ese México en la penumbra. 
Esta lucha es en beneficio de todos, porque están trabajando por un país con mayor 
justicia, donde el único beneficiado será el propio pueblo. 

Ahora, cada quien con sus dolores y motivos, nos unimos porque nos parece insostenible 
la situación de violencia en el país; y unimos voces porque así, sin duda, suenan más 
fuertes, tienen más alcance, y no hay forma de que se ignoren. 

Imaginemos que, ante una injusticia, una violación, un secuestro, una extorsión, un 
desaparecido, todos los mexicanos, sin importar creencias, orígenes, ni filias ni fobias, 
nos levantáramos y nos uniéramos, no tengo duda que ese día se resolverían los casos 
de inmediato y esa presión nos haría hermanarnos cada vez más. 

Yo reitero que estoy seguro que no hay causas ajenas, y a veces despertamos hasta que 
nos ocurre una fatalidad, a nosotros o a nuestros seres queridos, pero hoy estoy seguro 
que sí se puede, que nos podemos poner en los zapatos del otro y que si el dolor nos une 
que sea la esperanza la que nos haga poner de pie y caminar. 

Gracias a los que se unieron, y a los que vendrán. Les reitero mi solidaridad para luchar 
juntos, sólo así, alzando la voz fuerte, vamos a despertarnos como mexicanos. 

https://postdata.news/un-solo-pais-muchas-causas/ 
 
 

AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFÉ 
POR JUAN MANUEL BELMONTE 
CARLOS MANZO VS IGNACIO CAMPOS 
TESORERA N. URECHO, VS ALCALDESA 
ANECDOTAS DE PRIMEROS INFORMES 
¿MERIDA SANCHEZ?, ¿AHORA SI LLEGA? 

El tiempo de los informes de los presidentes municipales, ha sacado a relucir muchos 
problemas, que fundamenta lo que le hemos comentado, deben revisarse estos informes 
y modificarse porque, se han presentado varios abusos y excesos y nos han llamado la 
atención, por lo menos tres casos el del diputado federal Carlos Manzo, conocido como el 
diputado del Morral, y el presidente municipal de Uruapan, Ignacio Ocampo y el de la 
alcaldesa de Nuevo Urecho y su tesorera, y ¿por qué no? de Itzé Camacho alcaldesa de 
Puerto Lázaro Cárdenas. 

https://postdata.news/un-solo-pais-muchas-causas/


EN URUAPAN ESPOSA Y CUÑADO MANDAN 
Primero tenemos que reconocer la valentía del diputado Carlos Manzo, quien en un video 
de casi media hora, realiza en redes una serie de denuncias que son sumamente 
complicadas, para el alcalde de Uruapan Ignacio Ocampo, a quien primero acepta 
trabajaron juntos en la campaña, Ignacio para la presidencia municipal y él la diputación 
federal, ambos lograron cristalizar sus proyectos, ambos son de Morena. 
Carlos Manzo le reclama al alcalde la traición que le ha hecho al pueblo, al que prometió 
defender y terminar con la corrupción, y hasta ahora no ha hecho nada da eso al 
contrario, por ejemplo lo primero que hizo fue comprar una camioneta blindada de más de 
tres millones de pesos, además de hacer todo lo que ordena su esposa, y su cuñado 
Jorge Ramírez le entregó todo el poder, para manejar la seguridad en el municipio. 
PRESENTARA SU CASO AL PRESIDENTE Y CONGRESO 
El diputado del Morral y su sombrero con un gallo, no puede pasar desapercibido porque 
se ha caracterizado, por abanderar causas populares que le han ganado la simpatía de la 
gente, y a pasar de que las denuncias hasta ahora son graves, se guardó lo peor para el 
final, lo más grave es que también lo acusó de mantener relaciones, con grupos de la 
delincuencia organizada a través, de su cuñado pero el diputado federal advirtió, que todo 
lo denunciado lo presentará en el Congreso, una vez que se reanuden las sesiones, y lo 
hará del conocimiento de Andrés Manuel López Obrador. 
CORREN A TESORERA POR HONESTA 
Otro caso que nos llamó la atención fue el despido, de la tesorera de Nuevo Urecho por la 
presidencia municipal, María del Carmen Carrillo Galván todo porque, la tesorera presentó 
en cabildo una serie de irregularidades, entre lo que destaca una lista de aviadores, entre 
quienes se encuentran varios familiares de la alcaldesa, y que significan al año una 
erogación de casi un millón 700 mil pesos. 
Además presentó por lo menos dos obras de caminos, de saca de cosechas por arriba de 
los 800 mil pesos, que se pagaron por instrucciones de la presidenta municipal, y que 
nunca se realizaron por todo esto la presidenta municipal, se puso de acuerdo con el 
contralor y varios regidores, para despedir a la tesorera que en forma valiente, denunció 
las irregularidades e igual que Ignacio Ocampo, alcalde de Uruapan son de Morena. 
ITZE CAMACHO, VEINTE FAMILIARES EN NOMINA 
Esta información se dio a conocer desde hace tiempo, y no ha pasado nada porque en 
Morena, estas irregularidades no tienen la menor importancia, hace tiempo se dio a 
conocer una lista de familiares de la alcaldesa Itzé Camacho, cerca de veinte que al año 
le costaban al ayuntamiento costero, más de dos millones de pesos y no pasó nada, al 
contrario en su primer informe tuvo como invitado al gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla quien elogió su trabajo, y fue un informe de gala con un derroche de 
recursos económicos, ante la sorpresa y molestia de los gobernados por Itzé Camacho. 
INFORME: LO QUE ENTRÓ, SALIO 
También en estos tiempos de informes de los alcaldes, recordamos algunas anécdotas 
que se presentaron en el pasado: parece broma pero fue verdad. Nacho Moreno Orobio 
alcalde por cierto, de los primeros independientes y cañero de profesión, en Taretan al 
iniciar su informe les dijo a los asistentes: Vean ustedes que la carnitas están calientitas, y 
las tortillas acaban de llegar además, no hay ni un cinco en la tesorería, porque lo que 
entró salió así que mejor vámonos a comer, y así lo hicieron ante la algarabía de la gente. 
SEÑOR GOBERNADOR, USTED ES UN LADRON 
Me contaron los viejos periodistas que en un informe, que ofreció el entonces gobernador 
David Franco Rodríguez, al hacer uso de la palabra un legislador, empezó muy propio con 
un lenguaje grandielocuente, que cautivó a los asistentes y de pronto hizo una pausa, 
tomó aire y expresó: pero usted señor gobernador es un ladrón, y ante la expectación 
general concluyó su intervención con: Porque usted nos ha robado el corazón. 



SI NO LLEGO, NO EMPIEZA LA SESION 
Otra anécdota sobre el mismo tema, los informes entonces se presentaban en el antiguo 
Cine Morelia, nos aseguran el presidente de la Gran Comisión, era don Guillermo Morales 
Osorio y como se tardó el gobernador, en turno en llegar por esperar al representante del 
presidente de México, salió a tomar un café ahí cerca y cuando regresó, ya estaba 
acordonado el recinto y los elementos de seguridad, no lo dejaban pasar hasta que les 
dijo: Si no llego no puede empezar la sesión. Obvio lo dejaron pasar. 
PARECE QUE AHORA SI LLEGA MERIDA SANCHEZ 
Después de varias semanas de espera, parece que ahora sí arribará a la titularidad, de la 
Secretaria de Seguridad Pública el general Gerardo Mérida Sánchez, quien relevaría al 
también general José Alfredo Ortega Reyes, quien tiene casi nueve meses al frente de 
esta dependencia, con algunos altibajos no por falta de capacidad se supone, sino más 
bien por problemas de salud del general Ortega Reyes. 
ALFREDO: INICIO DEL CICLO CAMPUS URUAPAN 
Una buena y una mala, El gobernador del estado está mal informado, no inauguró el 
edificio del Campus de la Universidad Michoacana en Uruapan, Silvano Aureoles lo 
inauguró el 31 de agosto del 2021, mediante 27 millones de pesos a través del Instituto de 
Infraestructura Física Educativa, faltaba mobiliario y el profesorado, qué sí hizo poner en 
marcha el ciclo escolar presencial, con las siguientes materias: Derecho, contaduría, 
administración, Psicología, arquitectura, agronegocios y comercio exterior. 
¿POR QUE ESTUVO PRESENTE LEONEL GODOY? 
Fácil, porque Leonel Godoy durante su gobierno en la entidad, fue el principal impulsor de 
crear campus de la Universidad Michoacana, para descentralizar a la Universidad y evitar 
tantos problemas, y llevarla a los jóvenes a su propia ciudad, hoy aparte del Campus de 
Uruapan funcionan, en Lázaro Cárdenas, Ciudad Hidalgo y Apatzingán y pronto estará 
listo el de Zamora, hoy con las tecnologías para ofrecer clases en línea, los grandes 
edificios parecen dinosaurios, pero esperamos que estos Campus funcione para bien. 
http://www.ahuizote.com/2022/08/29/carlos-manzo-vs-ignacio-campos-columna-politica-
temas-de-cafe/ 
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